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EOITORI.AL 
Para este año 88 el Ayuntamiento de 

nuestra ciudad ha puesto en marcha por vez 
primera un Programa para la Mujer, desde las 
Areas de Bienestar Social V Cultura, que con
templa la ejecución de una serie de medidas 
dirigidas a atajar la problemática específica 
que la mujer tiene, en razón de su. sexo y 
contribuir, de ' este modo, a la igualdad de 
hombres V mujeres. 

Si la postergación secular de la mujer es 
un fenómeno universal, no es menos cierto 
que en nuestro país cobra mayor intensidad 
en razón de los avatares históricos, que hace 
que sea a partir del año 75 cuando se inicie el 
despegue. Efectivamente el anterior régimen 
vertebró en nuestro país un esquema social en 
el que a la mujer se le reservaba su clásico V 
tradicional papel, sepultándose, de esta mane
ra, muchos de los logros que la mujer habia 
conseguido como el derecho al voto, la Lev 
del Divorcio, o su activa participación en la 
vida social y política. Aunque con el desarro
Ilismo de los años 60 puede hablarse de cierta 
apertura, hay que esperar al año 75 V, sobre 
todo, a la promulgación de la Constitución en 
el año 78 para que se reconozca la igualdad de 
la mujer y se empiece a dar serios pasos en pro 
ae la misma, a pesar de los muchos obstáculos 
V dificultades aún existentes. 

Precisamente desde las distintas institucio
nes públicas se ha acometido planes V medidas 
encaminados a la obtención de la igualdad de 
hombres y mujeres en todas las esferas V sec
tores sociales. Es, sin embargo, el municipio el 
marco desde el cual la actuación en el campo 
de la mujer revista una especial transcendencia 
por cuanto es el principal responsable de la 
defensa de los intereses ciudadanos y del 
cultivo de su promoción individual y colectiva, 
además es el principal responsable de la puesta 
en marcha de los servicios y estructuras que 
contribuyan a la promoción de. las condicio
nes de igualdad entre todos los individuos V 
grupos en que se integran y al incremento de 
la calidad de vida de los mismos. Lógicamente 
debe dirigir su acción con mayor én fasis a los 
colectivos que viven situación de mavor.injus
ticia e indefensión, tal es el caso de la mujer 
que representa en Puertollano el 50,97 o l o de 
la población. 

El desarrollo de un programa para la mu
jer ha de ser esencialmente participativo, V 
tener como objetivo prioritario la progresiva 
concienciación y mentalización social en el 
tema. El Ayuntamiento de nuestra ciudad 
tiene la firme voluntad de impulsar un progra
ma que propicie la ruptura de esquemas 
culturales, educativos, sociales ... subordinan
tes para la mujer, y en definitiva, paralizado
res del progreso social. Sin embargo la respon
sabilidad V el esfuerzo ha de ser compartido, 
pues en definitiva se trata de un reto del 
que todos somos protagonistas. _ 
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EDITORIAL 

PUNTO DE VISTA , 

La participación ciuda
dana ha de ser definida 
desde la óptica de la sobera
n la del pueblo, en tanto que 
constituye un ejercicio de 
los ciudadanos en colabora
ción con sus representantes 
en las instituciones, para 
estar presentes en las deciso
nes que les afecten, y lograr, 
aSl, una gestión más sólida, 
organizada y participativa. 

Partiendo de estos obje
tivos fundamentales, la par
ticipación ciudadana -moti
vada desde las instituciones
habrá de vertebrarse a través 
de un Reglamento que de
termine y establezca los 
cauces por los que aquella 
discurrirá, evitando en todo 
momento la generación de 
paralelismo con las institu
ciones y manteniendo un 
carácter de apertu ra a todos 
los ciudadanos y sus organi
zaciones. 

Es precisa la participa
ción de todos para la reso
lución de los grandes pro
blemas que la ciudad tiene 
planteados : -comunicacio
nes; - consolidación del 
Complejo Petroqu ímico y 
Refinero; -desarrollo de 
las industrias de transforma
dos; -despegue del sector 
minero y de producción 
de energla aprovechando 
nuestras reservas de carbón, 
lo que constituirá el otro 
polo de desarrollo a corto 
plazo: la formación del 
Complejo minero-eléctrico; 
el desarrollo de otras indus
trias a partir de estos focos 
industriales y de los recur
sos propios de nuestra 
ciudad y su entorno. 

No solo el logro de estos 
objetivos será consecuencia 
de una sana participación, 
sino que con ella se fortale
cerá el sistema democrático, 
en tanto que el ciudadano 
no solo se limita al voto pe
riódico, sino que controla el 
programa que votó y de for
ma permanente manifiesta 
su opinión sobre las decisio
nes. Por otra parte la parti
cipación constituye el modo 
de evitar el despotismo de 
los gobernantes que tengan 
la intención de gobernar 
par~ el pueblo, pero sin él, 

as!' como las manipulaciones 
pol(ticas, produciéndose de
cIsiones más sólidas, al 
estar los ciudadanos directa
mente informados de los 
problemas que tienen en su 
barrio y en su pueblo. En 
definitiva, la participación 
propicia la creación de 
estructu ras de autogobierno, 
en las que los ciudadanos 
están presentes : Asociacio-

nes de Vecinos, Asociaciones 
de Padres de Alumnos, 
Asociacionismo laboral, em- ' 
presarial, etc. 

No cabe, pues, un con
cepto restringido de nuestra 
soberanla como ciudadanos 
de un Estado libre, soci al, 
democratico y de derecho. 
E.sta soberan la nos permite 
VOTAR y también nos pe r
mite PARTICIPAR. _ 

Cualquier persona que lo desee puede recibir el 
Boletln Municipal en su domicilio. Sólo se requiere 
rellenar esta hoja de suscripción al Gabinete de Prensa ' 
del Ayuntamiento, o bien realizar su suscripción llaman
do al Teléfono: 42 15 OO. 

Apellidos ....... . ..... . . . ... . .. .. ... . ....... . 

Nombre . . .. .. .... ..... ... . ... . ....... . ..... . 

Profesión ................ . . . . . .............. . 

Calle ... , ............ . ........ . .. Núm ...... . 
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Provincia 

N.O de ejemplares que desea se le envlen 

LA SUSCRIPCION ES GRATUITA 
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suscripción. 
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EL ALCALDE EXPLIC·A 

EN EL PLENO LAS 

MEDIDAS ADOPTADAS 

SOBRE EL 

MERCADILLO 

El Alcalde, Ramón Fernández Espinosa, reafirmaba, 
el pasado mes de Febrero, el apoyo municipal a la exis
tencia del mercadillo, sistema de venta que desde hace 
tiempo está siendo objeto por parte de la Concejalía de 
Con5Umo de una reorganización encaminada a su 
adecuación al Decreto 1010 sobre venta ambulante. 

Así se manifestaba la 
primera autoridad munici
pal a petición de un ruego 
que Alianza Popu'lar presen
tó al Pleno celebrado el pa
sado 25. Este grupo solicitó 
a la Alcaldía, en el turno de 
ruegos y preguntas, que 
diera conocimiento a la Cor
poraclon de las medidas 
que se habían adoptado y 
las que se pensaban adoptar 
sobre el mercadillo para dar 
solución a la problemática 
suscitada tras la jornada de 
protesta de los comerciantes. 
Ramón Fernández Espinosa 
señaló que el Ayuntamiento 
hab(a concedido licencias, 
previa presentación de toda 
la documentación exigida, a 
250 vendedores ambulantes 
cuyos titulares serán ' los 
únicos autorizados en ubi
car sus puestos en el merca
dillo de los sábados. El 
Alcalde comunicó también 
que con fecha tope del 5 de 
Abril el mercadillo quedará 
totalmente reorganizado, 
ubicado en un espacio orde
nado y controlado sanitaria, 
laboral y fiscalmente, culmi
nando así el proceso in iciado. 

Con otro' ruego, tam
bién de AP, sobre la limpie
za viaria de la ciudad termi
naba una sesión en la que se 
aprobaba, en primer lugar, 
la desestimación de la recla
mación que la Fed~ración 
Provincial de Transportes 
y Telecomunicación de UGT 
hab ía presentado sobre 
transporte urbano. 

A propuesta de la Junta 
de portavoces fueron modi-

ficadas por unanimidad, tres 
art í cu los del Reglamento 
Munic ipal, uno de los cuales 
clarificaba los votos particu
lares, enmiendas y proposi
ciones que los concejales 
pueden realizar al pleno. La 
corporación aceptaba , tam
bién, con el apoyo de todos 
los grupos, la propuesta 
realizada por AP para la 
incorporac ión al patrimo
nio municipal de los terre
nos, propiedad de REPSOL 
Petróleo, situados en la 
calle Andaluda Uunto a 
locales de Cruz Roja). Estos 
terrenos fueron declarados 
de interés para e'l municipio 
y el Alcalde expuso que la 
citada empresa ya tenía co
nocimiento de las intencio
nes del Ayuntamiento sobre 
dichos terrenos. 

La Ordenanza municipal 
sobre mobiliario urbano 
establecerá la uniformidad y 
homologación de elementos 
como cabinas, kioskos, etc., 
en función de la zona donde 
se ubiquen fue aprobado 
por unanimidad. De igual 
forma la Corporación apro
baba la amortización de la 
plaza de Oficial de arbitrios 
suprimidos, pero otra de las 
plazas que contemplaba la 
propuesta de modificación 
de plantilla, la de maestro 
de obras, contó con la opo
sición de Izquierda Unida y 
fue aprobada por mayoría. 

Según aprobó el Pleno, 
para 1988 la oferta de em
pleo público del Ayunta
miento la conformarán las 
plazas de programador, téc-

PLENOS 

nico medio urbanista, admi
nistrativo y dos de agentes 
de la Polida Loca l. 

En esta sesión del 25 de 
Febrero, se desestimó un 
recurso administrativo pre
sentado por la Unión Sindi
cal de Polida Mu nicipal de 
UGT sobre el catálogo de 
puestos de trabajo, jornada 
y horarios de este colectivo 
por estimarse que no se ha
bía incumplido n ingún pre
cepto legal y además no se 
podían aceptar las alegacio
nes sobre el régimen de 
prestación de servicios por 
que no habían sido objeto 
del acuerdo plenario del 21 
de D iciembre. 

En contra de su estima
ción .votaron los concejales 
de PSOE y CDS, mientras 
que AP e I U votaban a favor 
de las reclamaciones. 

Tras el debate, el pleno 
pasó a la aprobación inicial 
del estudio detalle de la 
zona deportiva del Sector I 
en el que se recoge la u bica
clon del Estadio Municipal 
y el uso de la parte poste
rior, para la instalación de 
un campo de fútbol y un 
aparcamiento al aire libre. 
De igual forma se aprobaron 
dos propuestas más y el ex
pediente de adquisición de 
inmuebles. Una de estas 
propuestas era la de solicitar 
a la Junta de Comun idades 
una ayuda para las obras de 
mejora de las Casa Consisto
rial. La otra propuesta reco
gía los nombres que se 
van a proponer a la Direc
ción Provincial de Educa
ción para los Institutos de 
Formación Profesional, el 
Centro de Educación espe
cial y el Colegio Público del 
Villar. Los nombres elegidos 
han sido, respectivamente, 
Mariana Pineda, Concepción 
Arenal, Valle de Alcudia y 
San Antonio. 

Los dQS últimos temas 
tratados por el Pleno fueron 
la aceptación de u na pro
puesta de la Alcal día de ad
hesión a la campaña de soli 
daridad con la comisión 
nac ional de ex-alcaldes y re-
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gi dores por elecc iones libres 
en Chile y la apr<?bación de 
la tramitación urgente de la 
contratación y segu imiento 
de las obras del Recinto 
Ferial. 

• 

ADMITIDO EL DERECHO DE TANTEO 
EN EL PLIEGO DE CONDICIONES DEL 
TRANSPORTE URBANO 

El 2 de Febrero pasado 
se celebraba en el Salón de 
Plenos del Ayun tamiento la 
primera sesión, con carácter 
extraordinario, de este año. 
U n breve orden de I d (a se 
presentaba a los miembros 
de la corporación, integrado 
únicamente por cuatro 
asuntos, El último punto 
abordado por el pleno fue, 
quizá , el más interesante de 
la sesión ya que recog(a las 
reclamaciones y alegaciones 
formuladas en el pliego de 
condiciones sobre el Trans
porte Urbano. 

Estas fueron tres: de 
Comisiones Obreras , de un 
representante del personal 
de la Empresa SUA y otra 
más qu e realizaba el Grupo 
Mu nicipal Socialista. Las 
dos primeras impugnaban la 
limitación de la absorción 
de los trabajadores y la 
separación de los servicios. 
En la que emlUa el grupo 
socialista se solicita ba la 
introducción del derecho de 
tanteo a favor de los licita
dores concesionarios en el 
p l iego de condiciones. Este 
derecho supone otorgar al 
futuro concesionario del 
serv icio urbano de transpor
te la posibil idad de explotar 
también las lineas de auto
buses de uso especial. Todos 
los grupos coincidieron en 
seña lar lo acertado de este 

sistema porque posibilita rá 
la explotación co njunta de 
los servicios de transporte y 
votaron unánimemente su 
inclusión en el pliego. Las 
otras dos rec lamaciones, sin 
embargo, no fueron admiti
das al contar unicamente 
con los votos afirmativos de 
Izquierda Unida. El dicta· 
men de la comisión encar
gada del estudio de este 
tema fue aprobado, por lo 
tanto, con los votos fav ora
bles de CDS, AP y PSOE, 
votando en contra IU, 

Tras la aprobación de 
las actas de los p lenos ante
riores celebrados los d(as 21 
y 30 de D iciembre, el pri
mer acuerdo adoptado fue 
la concertación de una ope
ración de tesorer(a en la qu e 
todos los grupos pollticos 
estuvieron de acuerdo. La 
operación, por un valor de 
40 millones de pesetas se 
solicitaba para atender 
pagos in med iatos. 

El siguiente punto apro
bado, ta mbién por unanim i
dad, fue el expediente de 
Contribuciones es peciales 
por el establec imiento y me
jora del Servicio de Extin
c ión de Incen dios y la orde
nanza fiscal correspondiente, 
cuyo sujeto pasivo serán las 
compañ ías de seguros que 
desarro llan su actividad en 
la ci udad. • 
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Noticias Municipales 

FIRMA DE LAS ESCRI
TURAS DEL POBLADO 

En la mañana del 16 de 
Febrero pasado , el Alcalde 
Ramón Fernández Espinosa 
y Juan Antonio Ortega y 
D¡'az A mbrona, Secretario 
General de Repsol Pet ró leo, 
firmaban ante notario la 
escritura de cesión de los 
activos de el Poblado en 
representación de esta em
presa y el Ayuntamiento de 
Puerto llano . 

La firma tuvo como 
testigos al primer teniente 
de Alcalde, Santiago More
no, a 105 portavoces de AP 
y CDS, Gabriel Rodado y 
Aurora LO rl do, a los qu e 
posterlol mente se sumó 
Florentino López Montero, 

asi como d irectivos de la 
empresa petroqul·ml ca . 

De esta forma termina
ba un proceso de colabora
clan cuyos preli minares 
fueron acordados en el Pro
tocolo SUSCrito e l 22 de Fe
brero de 1985 y posterio r
mente corroborado el 4 de 
Junio del año pasado con la 
firma del documen to de 
ejecución del Plotocolo. En 
dicho protocolo quedaba 
prevista la ceS ión, por parte 
de la entonces EMP, ahora 
Repsol Petró leo, al Ayu nta
mi.ento de las Instalaciones 
comunes del Po blado, mien
tras que el Ayuntami en to 
asegul aba la prestación de 

los selVICIOS públicos a esta 
zona de la ciu dad. 

Con la f irm a de la escri
tura púb lica el Ayuntamien
to pasa a ser el propietario 
de los viales y zonas verdes 
públicas del Poblado, cons
tru ido en 1944 y en años 
sucesIvos, por la Empresa 

Nacional Calvo Sotc lo, de 
las InstalaCiones de alumbra
do público y redes lumina
rias, as¡' como las instalaCIO
nes de dlstrlbuci6n de agua 
y red de alcantallllado. 

En la cesión efectuada 
se contempla, también, la 
tlansfelenCla gratuita al 

15 DE MARZO: DIA MUNDIAL DE LOS DERECHOS 
DEL CONSUMIDOR 

Un año más se celebra el 
15 de Ma rzo el OlA MUN
DIAL DE LOS DERECHOS 
DEL CONSUMIDOR. Largo 
y dificil ha sido el camino 
que los consumidores hemos 
tenido que recorrer pa ra ver 
reflejados en tex tos legales el 
reconoci m ien to de unos dere
chos básicos que se deben 
respetar. Los pioneros en 
establecer estos derechos fue
ron los paises OCCidentales 
más . avanzados económica y 
socialmente , como EE .UU y 
Europa Occidental; los con
sumidores de estos paises em
pezaron a reclamar la pro
tección del Estado ante una 
situación claramente desigual 
entre los ofertadores de 
bienes o servicios y los recep
tores . Este desequilibriO se 
comenzó a contrarrestar 
cuando un 15 de Marzo de 
1962 el Presidente Kennedy 
esbozó ante el Congreso No r
teamericano los derechos bá
sicos que posee el consumi 
dor . Este primer paso fue se
gu ido rapidamente por los 
paises de Europa Occidental 
que hoy d¡'a tienen una larga 
tradición en la defensa de sus 
ciudadanos en materia de 
consumo. 

En España, la Const itu
ción de 1978, con evidente 
acierto, no quiso dejar fuera 
de su T¡'tulo 1, relativo a de
rech os y deberes fu ndamen
tales, una materia que, como 
la defensa del Consumidor, 
nunca había sido abordada 
por nuestras normas Consti
tucionales. Los principios de 
nuestra Carta M agna fueron 

--~- --- - -- - - - - -

reflejados en una Ley Gene
ral pa ra la Defensa de Co nsu
midores y Usuarios con una 
doble finalidad: por un lado, 
recoger el mandato, Consti
tucional de garantizar la pr'o
tecclón del ciudadano ante el 
consumo y, por OtlO, adaptar 
nuestra legislación a las eXI
genCias de la CEE con vistas a 
una futura incorporación: 

Esta Ley General estable
ce 6 derechos báSICOS pa ra los 
co nsu mldores: 
* Derecho a la pi otección de 
la salud y segul idad. 
* Del echo a la plotecclón de 
los intereses eco nómicos y 
sociales. 
* Derecho a la InformaCión, 
educación y fo rmaCión en 
materia de consumo. 
* Derecho a la representa
ción, consulta y participa Ci ón 
a trav és de A sociaCiones de 

Consumidores. 
* Derecho a la protección 
ante situ aciones de Inferiori
dad, subordinaCión e indefen
Sión. 

Pero la labor de la Adm l
nlstlaclón no se debe fundal 
en un mero Idearla o formu
laCión de IntenCiones sino 
que debe dal verdadelo sen
tido a estos delechos funda
mentales. Por el lo, se ha 
cleado numerosos 0, ganos 
que tut el an la defensa de 
estos derechos y, espeCial
mente , a nivel local con la 
creación de OM IC, Consejos 
Locales de Consumo, Jun ta 
de A rb itrajes y Mediación, 
etc. Además, la Admin istra
ción ha Ido desarrollando es
tos derechos con nuevas nor
mat ivas que regulen cada pi 0-

ducto o cada servicio que se 
a feita al consumldol y usua-

rlo; aSl, se han elaborado nu
merosas Reglamentaciones 
TécniCO San ltallas de pi oduc
tos alimentiCIos, Reglamen
tos reguladores de juguetes, 
Talleres de reparación de 
automóviles y, ultlmamente, 
se han desal rollado reglamen
tos de dos serVicios de espe
cial InCidencia en el bolsillo 
del consumidor: el de Tinto
rer {a~ y el de reparaciones de 
aparatos de uso doméstico. 

Estos derechos serían pa
pel m Ojado SI el ciudadano 
no los conoce y, sab,e todo, 
no los ut iliza. Si desea Infor
maCión, asesol amiento o 
siente lesionados sus Intereses 
como consumldol no olVide 
acudil a los Ofganos que el 
A yuntamiento pone a su diS
posición: la OfiCina MuniCI 
pal de I nfol maclón al Consu
mldo l (OMIC). 

• O. M I C 
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A yuntamiento de una pal
cela de terreno de 76.000 
m~ pala equipa mi ento; una 
franja de terren o en las 
calles Venezuel a y Méjico y 
Otl a más Junto al Campo de 
Fútbol. 

-
CONSTITUIDA LA 

JUNTA LOCAL DE 

EMPLEO 

Representantes municI
pales, sindicales y empresa
I 105 forma n desde el 19 de 
Febrero la Junta Local de 
Empleo . 

La Junta Local de Em
pleo está formada pOI cuatro 
miembros de los sectores 
Citados , cuya misión será la 
superVISión de los puestos 
de trabaj o que se generen en 
el Ayuntamiento . En esta 
leun lón quedalOn establec i
dos los CriteriOs de reunión 
la seleoclón de ofertas de 
trabajo del Ayu nta mi ento , 
así como otras necesidades. 
Según se acordó, la Junta 
se reunirá periódicamente 
con carácter ordinario cada 
dos meses y de forma 
rxtr aordlnana cuan do eXista 
oferta de empleo o tenga 
que mantener reuniones con 
otl as empresas. 

L os criterIOS de selec
clan estableCidos por la 
Junta para las futuras ofer
tas de trabajo del Ayunta
miento se fijaron en el 
orden de la antigüedad en la 
Oficina de Empleo, el perio
do de tiem po que reste al 
ti abajador para acogerse a 
las ayudas o al desempleo 
y finalmente las neceSidades 
económicas y familiares. La 
oferta de empleo del 
Ayun t am iento será siempre 
genérica. _ 
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EL A YUNT AMIENTO 

APOYA UNA CAMPAÑA 

POR ELECCIONES 

LIBRES EN CHILE 

Puertollano se ha suma
do a la campaña de solidari
dad con la Comisión Nacio
nal de ex-alcaldes y regido
res por elecciones l ibres en 
Chile, por acuerdo unánim e 
de todos los grupos que 
forman la Coorporación 
municipal y como respuesta 
a la propuesta que había 
realizado el Alcalde, Ramón 
Fernández Espinosa. El 
Ayuntamiento apoyará a 
esta campaña con la cantidad 
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s u P E R F I e I E DE PAR e E L A 15. S4 8' 19 M2 

S U PE R F I C I E o e u P A O A S 548'56 M2 

SUPERPICIE CEOI DA A O. P. 435'25 M2 

.~ 

de cien mil pesetas. :~~~~~==~~~:::::::::::t:::t;;~~~~~~~~~~~~~-~-~-~-~-~-~-~-~-~-~~~~~~~~~~~~~~~~~::::~ En el transcurso del Ple- ~. PUfRTO' f ANO "II!1di?Udlk/////l/tI/ltl#:h ____________ ~ '<I4t!1jj/l/'},fll;, 1: ,{ U" .It í, lItll! I/¡}UUO/illit=- _ 
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propuestas, el Alcalde expli
có que en la IV Asamblea 
General que la FEMP celebró 
el pasado mes de Diciembre 
en Valencia se aprobó una 
resolución en apoyo de 
elecciones democráticas en 
este país hispanoamericano, 
de la cual esta adhesión es 
la respuesta al compromiso, 
adquirido en Valencia. Se
gún expresó el alcalde, "el 
pueblo de, Puertol lano verá 
con buenos ojos que se haga 
esta pequeña aportación 
para que, las elecciones en 
Ch ile se celebren desde otra 
óptica que la quiere el 
dictador" . 

Todos los grupos muni
cipales dieron su apoyo a 
esta propuesta. Au rora Lar i
do por CDS manifestó la 
adhesión de su grupo, al 
igual que Florentino López 
Montero quien en nombre 
de IU expresó que la parti
cipación en la campaña es 
una prueba de solidaridad 
que los municipios españo
les tienen con la democracia 
chilena. Para Alianza Popu
lar la adhesión a la campaña 
es un deber moral, no por 
motivos sentimentales ni 
simpatías. De igual forma el 
portavoz del grupo socialis
ta, Santiago Moreno, señaló 
que con la pequeña ayuda 
con la que el Ayuntamiento 
se suma se contribuirá a 
conseguir para Chile un 
sistema más armónico y más 
libre. • 

61 ·00 

Las obras de construc-
ció n del matadero comarcal 
avanzan progresivamente 
desde que hace dos meses y 
medio se iniciaran . El Pleno 

\ 

LAS OBRAS DE 
de la Corporación acordó en C I NSIRUCCI I N DEL Noviembre pasado su adju-
dicación a la empresa Cons
trucciones Navarro y Pi
quer, S. A. y Saunler Setri 

Española, S.A. El plazo de NUEY I MAlA I ER I ~ji:~uc~~~esdey I~u o~~n~~n~: 
económico asciende 6 .-8 J~r , 
mill~~es I~e Pa:steut:lsi~!d~~S".for EN' MARCHA . 
obras están en la fase de ci-
mentaciones. La parcela 
donde se está construyendo 
está situada en la margen 
izqu ie rda de la ca rretera 
local de Puertollano a El 
Villar, a una distancia a 
aproximada de tres kilóme
tros y medio del núcleo 
urbano. La superficie del 
matadero será de 2 .000 m 2 , 

con seiscientos metros cua
drados más de superficie 
urbanizada. El edificio es 
u na estructu ra de horm igón 
armado de dos plantas, 
baja y semisótano. La facha
da se realizará en hormigón 
prefabricado y la cubierta 
será plana. 

El complejo lo compo
nen un total de dieciocho 
dependencias y servicios. La 
sala de faenado es la princi
pal con .una superficie de 

389 m 2 . Ha sido diseñada 
en tres áreas de trabajO 
para racional izar el funcio
namiento de la instalación. 
Estas zonas son las precapi
Ilas, sangrados y faenado. 

Además de esta y otras 
dependencias destinadas al 
sacrificio y faenado, el ma
tadero contará con un local 
para la evacuación de resi
duos sólidos en un extremo 
de la parcela, dos platafor
mas de des infección de ve-
hiculos, un matadero sanita
rio para el sacrificio de 
animales enfermos y un 
incinerador par~ la elimi
nación de productos de
comisables. La esta bu lación 
de los animales se realizará 
en locales cubiertos que 

cuentan con una superficie 
de 275 m 2 distribuidos en 
celdas. 

Todas las instalaciones 
del nuevo matadero comar-
cal contarán con un alto 
grado de mecanización. Los 
animales serán descargados 
en las corralizas para ser 
examinados por los servicios 
veterinarios. Las reses dudo-
sas, una vez comprobada su 
falta de sanidad pasarán ya 
sacrificadas, al incinerador 
para ser destru idas total -

. mente. El resto de los ani-
males serán conducidos cada 
uno a las respectivas salas 
de sangrado a través de una 
manga y precapilla, donde 
en el caso del porcino, se 
procede al duchado de ani-

males. De esta zona las reses 
pasan al box donde final
mente son sacrificadas, con 
el animal en suspensión y a 
los que previamente se les 
aplica el aturdido con des
carga eléctrica (porcino y 
ovino) o pistola (vacuno). 
El faenado se real iza con el 
animal totalmente suspen
dido. 

La matanza anual que se 
realizará en E;1ste matadero 
puede estimarse en 2.600 Tm. 
siendo las especies que se 
sacrifican , por orden de 
importancia, ovino, porcino 
y vacuno. La mecanización 
de la matanza permite un 
rendimiento medio en vacu
no de 15 animales/hora, 40 
en los cerdos y 70 animal es/ 
hora en ovino. 

El almacenamiento de 
canales se realizará en dos 
cámaras de oreo, que tienen 
una capacidad de 30 vacu
nos, 50 porcinos y 410 ovi
nos. 

Uno de los aspectos más 
impotantes de esta instala
ción, además de su alto 
grado de mecanización, es 
que contará con un sistema 
propio de depuración de 
aguas residuales con el que 
se el iminarán las materias 
en ' suspensión y se adecua
rán los vertidos al colector 
municipal. 

• 
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Puertollano acogió los 
pasados dias 12 y 13 de 
Marzo la celebración de la 
I X Asamblea de la Coordi
nadora Estatal de A socia
ciones de Vecinos . Alrede
dor de 180 delegados que 
representaban a cien fede
rac iones y coordinadoras 
de Asociaciones de Veci
nos de todo el territorio 
español, se reunieron en 
los locales de la AISS, 
junto a otro centenar de 
observadores, representan
tes e invitados. Todas estas 
Federaciones que represen
taban a 14 comunidades 
autónomas, con la excep
ción del Pa(s Vasco, Nélva
rra y Aragón, se han cons
titu ido en Confederación a 
partir de esta Asamblea de 
Puertollano. 

La Confederación nace 
con tres objetivos. En pri
mer lugar, tener un mayor 
funcionamiento a nivel 
interno de cu estiones de 
información, recopilación 
de datos e intercambio de 
experiencias. La Confede
ración, intentará, además, 
dotar al movimiento veci
nal de interlocutores váli
dos ante la adminsítración 
del estado para desarrollar 
los acuerdos de su asam
blea. Como último objeti
vo la confederac ión persi ~ 

BARRIOS 

aLEA ESt 
DE AA. VV 

Vf3 DE MAR 

IX Asamblea Estatal de Asociaciones de Vecinos 

PUERTO LLANO 
SEDE DEL MOVIMIENTO VECINAL 
gue la potenciación de la 
coordinación del movimien
to vecinal en toda España, 
fortaleciendo la acción rei
vind icativa y el intercambio 
de experiencias y mante
niendo una relación coordi-

nada con la administración 
central. 

En es'ta A samblea los 
delegados elig ieron la ciudad 
de Ferrol como sede de la 
próxima, la comisión per
manente para el periodo 

intersambleario y la Federa
ción que ostentará la secre
t aria estatal, recayendo esta 
elección en la Federación de 
Barcelona. 

En el último d (a de 
reunión los asistentes de-
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bat ieron en comisión dos 
ponencias más, una sob re 
la particip ac ión ciudadana, 
y otra sobre el plan de 
trabajo para este año. 

L a Federación de A so
ciaciones de Vecinos de la 
comarca de Puertollano, 
F AV ECOPU, como organi
zadora de la A samblea, 
contó con la colaboración y 
el ~oyo de enti dades de 
ahor~ Jun t a de Comuni
dades, Diputación y de los 
Ayuntamientos de Puerto
llano y Argamasilla. El 
Alcalde de nuestra ciudad, 
Ramón Fernández Espinosa, 
clausuró el domingo la IX 
A samblea. E n el mismo acto 
participaron también, Ma
nuel Juliá, Vicepresidente 
de la Diputación y el Conce
jal de Cultura del A yunta
miento Santiago Moreno. 

El Alcalde expresó su 
satisfacción por la celebra
ción en Puertollano de esta 
A samblea y transmitió, en 
nombre ,de la Comisión 
Ejecutiva de la Federación 
de M unicipios y Provincias 
de Castilla-La M ancha, la 
enhorabuena a los partici
pantes por las conclusiones 
a las que se habia llegado 
en las sesiones porque 
incidirán beneficiosamente 
para todos. 

• 

AS OCIACION DE VECINOS SANTA ANA 
Pocas veces las Asociacio

nes hemos tenido la oportu 
nidad de escribir en un med io 
Municipal, por ello nos felici
tamos y esperamos 1)0 sea la 
última . 

La expansión de la Cu Itu
ra y las actividades sociocul
turales, son las principales ac
tividades que realiza una Aso
ciación amén de las re iv ind i
caciones de los problemas del 
barrio nosotros entendemos, 
que para hacer una labor dig
na, se necesita de una infraes
tructura, que hasta hoy es 
m inima, pero pensamos que 
hay que dotar de centros so
c iales a los barr ios y act iva r 
la utilización de edificios si n 
usos, que se deberlan readac
tar y así evitar su ruina, caso 
del antiguo Hospital "Virgen 
de Gracia" que situado en la 
Plaza de María Auxiliado ra, 
vemos como su deterioro es 
paulatino pero seguro si no se 
pone remedio. 

En la actualidad nuestra 
Asociación está impartiendo 
clase, de Corte y Confección, 
Manualidades, Mecanografía, 
Taquigrafía, Guitarra y Ban
durrias y estamos en trámites 
de impartir clases de Inglés a 
la vez que estamos siendo 
desbordados en las clases del 
baile de moda, las Sevillanas, 
donde más de l30 personas 
aprenden este baile andaluz 
con raices manchegas, todas 

estas actividades hacen que 
más de 200 personas nos 
visiten a la vez que aprenden 
dando as( auge a la participa
ci ón de los vecinos. 

Es difícil mantener un 
mayor volumen de actos ya 
que no disponemos de me
dios ni de dotaciones, pero 
esperamos que se vayan solu
c ionando y algún d(a poda
mos tener un Centro Social 
donde ni la humedad, ni las 
estrecheces, nos limiten 
nuestra labor. 

Un problema importan
te en nuestro barrio y 
quizá, en todo el , Municipio 
sea la falta de espaci os libres 
donde se pu edan expansio
nar los vecinos y principal
mente los niños, pensamos 
que hay que llevar una pol(
tica de construcción de zo
nas dotadas de multipistas, 
donde se puedan practicar 
deportes y hacer el ejercicio 
que cada día se hace más 
necesario, toda vez, que el 
tráfico se va comiendo más 
zonas y no permite la ex
pansión. 

Creemos que hoy en las 
ciudades modernas y ma
chacadas por la televisión, 
se van despoblando de loca
les dedicados al teatro y al 
arte de la representación, 
nosotros hacemos un lIama
m iento a mantener y poten
ciar los dos únicos teatros 

que quedan en nue~ ra 

ciudad y decimos bien , pu es 
actualmente están en pie el 
Cine Córdoba y el Teatro 
del Colegio Salesiano, el 

primero cine readactado a 
t eat ro y el segundo con 
buen escenario y localidades 
suficiente, del que pensa
mos, que se deberla negociar 
su utilización por reunir 
condiciones donde se 
pueden dar grandes represen- ~ 

taciones que de otra manera 
tarde vendrán a nuestra 
ciudad, que no ocu rra lo 
que con el desaparecido 
Gran Teatro y el Cine 
Lepanto que son derribados 
por ser difícil su manteni
miento y son reconvertidos 
en pisos. 

Fiesta Nacional, si as( se 
llama la fiesta del toro y 
que desapareció de nuestra 
ciudad por una gestión que 
hizo de la plaza una mole de 
pisos que nos privó del 
renombre que tenía nuestra 
fiesta, nosotros desde aqu i 
damos la iniciativa para 
montar una Cooperativa 
Taurina, que gestione y mo
vilice, .realzando la fiesta en 
Puerto ll ano y su comarca, 
creando un proyecto de 
una plaza mancomunada 
con los pueblos de la comar
ca y de utilización conjunta 
que haga que la fiesta vuelva 

a ser lo que fu e. 

Fechas faltan pa ra la ce
leb ración del IX Congreso 
Nacional de Asociaciones de 
Vecinos, que tendrá lugar 
en Puertollano, los próxi
mos d(as 12 y 13 de Marzo 
al que asistirán más de 50 
Federaciones de toda Espa
ña en representación de más 
de 1.000 Asociaciones de 
Vec inos, donde más de 200 
delegados debatirán las po
nencias y presentarán sus 
enmiendas y del que espera
mos se de soluc ión a mu
chos problemas por los que 
las Asociaciones pasamos. 

Nuestro barrio espera 
que por fin se de luz verde 

al proyecto de la variante de' 
la calle Venezuela y desapa
rezca el muro que nos sepa
ra con el poblado Repsol, 
dando as( un avance en las 
comunicac iones por carrete
ra a la vez que descongestio
na la ciudad. 

Cuando nacieron las 
Asociaciones de Vecinos sus 
posibles eran tan escasos 
que resultaba dificil soste
nerse pero gracias a un 
grupo de personas se llegó a 
conseguir grandes cosas como 
fue el desfile de carrozas del 
que hicimos una competi
ción entre barrios y del que 
gustaba ver a los vecinos 
como comentaban diciendo 

ha ganado talo cual barrio 
hoy ya no es as(, pero no 
terminó eso cuando se plan
tea el cambio del recinto 
ferial y las A sociaciones nos 
ponemos en marcha y ha
ciendo casetas de baile y 
t irando de los vecinos con
segu i~os que las ferias se 
mantengan en al menos el 
mismo nivel, hoy ya no es 
eso si no que nos plantea
mos que la feria debe de 
sub ir que hay que hacer 
cosas para que Puerto llano 
tenga renombre como debe 
ser y ganar la fama que 
perdimos con la "Cuerda" o 
feria de ganado o con la 
suspensión de los festejos 
taurinos que daban el ali
ciente para que desde toda 
la Reg ión nos visitasen . 

También en temas dif(
ciles como fue el CTU las 
Asociaciones tomamos el 
caso y reivindicabamos en 
favor de las clases deprimi
das obteniendo reducciones 
de hasta el 50 0 10 en algu
nas zonas. 

Poco nos resta decir , es
peramos que la Corporación 
Mun icipal, siga fomentando 
la participación ciudadana y 
la A sociaciones tengan cada 
día un lazo de unión mayor 
con el Ayuntamiento de 
nuestra ciudad. 

la Directiva 
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CARNAVAL 

EN 

PUERTO LLANO 

El Carnaval en Puerto
llano ha resurgido y la par
ticipación ha sido mayorita
ria. Desde el 14 de Febrero, 
día en el que San Valentin, 
acompañado de la Dama de 
las Camelias y Cupido, esce-
nificaron el Pregón de 
inauguraclOn, han sido 
muchas las oportunidades 
que el Ayuntamiento ha 
brindado a todos los ciuda
danos para divertirse partici
pando en concursos, que 
han ido dese la voluptuosa 
Fiesta Sexi hasta la Fiesta 
del Arca de Noé, pasando 
por la Fiesta de famosos de 
Cine y Televisión y la Fiesta 
de los Niños Grandes, y que 
han puesto de manifiesto, 
unas veces la expresividad 
de los ciudadanos, y otro su 
originalidad a la hora de 
elegir el disfraz. 

El Entierro de la Sardina 
convocó ·a miles de plañide
ras, que con sus estrepitoso 
dolor, pusieron de luto el 
Paseo de San Gregario. 
Tocas, ma ntos, som breros y 
velos acompañaron desde 
las 6 de la tarde y hasta bien 
entrada la noche a Doña Sar
dina y todos, dolientes y 
acompañantes se congrega
ron en la Concha de la Mú
sica y aguantaron imperté
rritos su turno para poder 
degustar una sardina de los 
150 Kgs . que este añ o se 
han asado, acompañadas de 
buen pan moreno y vino de 
tierra. 

Los más pequeños tam
bién tuvieron su fiesta. El 
Teatro-Cine Córdoba acogió 
a más de 300 niños dispues
tos a participar en el concur
so infantil de disfraces. 
Ratones y gatos, payasos y 
damas medievales ofrecie
ron sus mejores sonris·as a 
un jurado encantado de la 
simpatía y la espontaneidad 

de los niños. No todos obtu
vieron premios pero sí el 
merecido aplauso del jurado, 
que tuvo grandes dificulta
des a la hora de decidir 
quienes serian los ganadores. 

La Discoteca Trazos, ha 
sido este año el foro oficial 
de los Carnavales . La anima
ción carnavalera, el colorido 
de los trajes y las luces gira
torias contribuyeron a crear 
el ambiente festivo que los 
ciudadanos de Puerto llano 
esperaban de estos carna
vales . 

El colofón de estas fies
tas lo puso el desfile de 
carrozas y el concurso de 
murgas, celebrado el día 20. 
La carroza Carnaval de 
Revista y la murga Fiesta 
del Voto fueron los dos 
primeros premios del desfile 
en el que participaron seis 
carrozas, 30 murgas y 12 
grupos. A pesar de que este 
año ha bajado el número de 
carrozas, sin embargo ha 
aumentado la participación 
de grupos no solo de fuera 
sino de Puertollano. 

El concu rso de mu rgas, 
celebrado en la Concha de 
la Música, en el que partici
paron 12 mu rgas, hizo son
reir a todos con sus críticas 
alusivas a los impuestos mu
nicipales, obra de El Bosque, 
Sabrina y Cabañeros, entre 
otros. Los dos primeros 
premios recayeron en los 
"Caperucitas Calientes" (pri
mer premio) y en "Los 
Amigos del Carnaval" (se
gundo premio). 

y con las murgas termi
nó el programa de actos or
ganizado por el Ayunta
miento para este año. Los 
trajes han vuelto a los 
baules y los pitos han que
dado callados esperando 
que el próximo año nos visi

te Don Carnal y Doña Cua
resma. • 
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LLEGO EL CARNAVAL 

Un año más el Carnaval 
ha puesto su nota de color. 
Este año más que nunca 
nuestras calles se han llena
do de alegría, colores y 
pitos. 

Las fiestas de Carnaval 
aparecen asociadas al con
junto de fiestas de primave
ra, que los pueblos celebran 
cada año. Diversas teorías 
existen sobre el origen del 
Carnaval. Julio Caro Baraja 
dice que nuestro Carnaval es 
un hijo del cristianismo y 
sin la idea de la Cuaresma 
no existiria en la forma en 
que lo ha hecho desde fe
chas oscuras de la Edad Me
dia . De todas formas, el ori
gen de esta fiesta popular 
aún no se ha concretado : 
unos creyeron que proce
dian de las "Saturnales" en 
los paises de habla romance; 
otros que su origen se debía 
a las lupercalies y hubo 
qu ien se remo nta ba a la 
Dionysia griega, que en una 
época llegaron a confundir
se con las fiestas de las Ka
lendas de Enero. 

En el Renacimiento Ita
liano, estas fiestas, se pusie
ron muy en boga en los Si
glos XIV y XV yen muchas 
ciudades de I tal ia sal ían ca
rrozas que representaban 
barcos. Durante esta época, 
el deseo de revivir la an
tigüedad, hizo que el Carna
val fuera una especie de re
construcción del paganismo 
que ponia el escándalo por 
doquier. 

Parece ser que la palabra 
Carnaval deriva de la palabra 
Carnevale. Anteriormente se 
utilizaba la palabra "Carnal" 
como refiere el Arcipreste 
de Hita en su Libro del 
Buen Amor, en oposición a 
la Cuaresma. La palabra 
Carnaval se arraiga definiti
vamente en los Siglos XIX y 
XX. 

Dentro del Carnaval se 
pueden distinguir dos partes: 
una profana y otra religiosa, 
esta última intimanente 

ligada con las Animas del 
Purgartorio . Así en algunos 
pueblos de nuestra provin
cia ex isten manifestaciones 
a este respecto : Albaladejo, 
Herencia , Malagón, localida
des en las que existen cofra
dias de Animas, que en los 
días de de Carnaval recorren 
las calles pidiendo limosnas 
y sufragios por las Benditas 
Animas del Purgatorio. Sin 
embargo la parte más ex
tendida del Carnaval es la 
pagana. Así, el Carnaval, era 
entendido como pretexto o 
antecamara para hacer que 
los sentidos deporten sus 
malos sentimientos para 
entrar libres en el tiempo 
penitencial de la Cuaresma. 

Una coplilla popular dice : 
"Cuatro t iempos hay en el año 
que hasta en la bolsa penetran, 
que son ferias, aguinaldos, 
mayos y carnestolendas" . 

El tiempo de Carnaval 
es un pretexto para el 
hombre, pues le permite 
camb iar de carácter y 
hasta de sexo en algún 
tiempo "La mujer se viste 
de hombre y el hombre se . 
viste de mujer ... La fiesta, 
es en sí misma la inversión 
del tiempo cotidiano. Su 
materialización se dará en 
el disfraz, en el cambio de 
papeles, en la cr ítica . 

Las fechas de celebr
ción del Carnaval han va
riado. Antes, el esquema 
clásico era el siguieete: 
Jueves Gordo, Domingo de 
Caranaval, Lunes y Martes, 
Miércoles de Ceniza y Do
mingo de Piñata. 

Ahora se ha cambiado 
el Lunes y el Martes de 
Carnaval por el Viernes y 
Sábado de Carnaval, per
maneciendo el Dom ingo 
como el día más importan
te. El cambio de fechas ha 
sido debido a que mucha 
gente tenia que salir fuera 
qel pueblo al trabajar o 
madrugar mucho, por lo 
que la asistencia a la fiesta 
era minoritaria. 

En los pueblos que 
configuran la provincia de 
C. Real los días de Carna
val son días de colorido : 
hombres y mujeres se vis
ten de telas multicolores, 
originando as í vestimentas 
jocosas y bromistas. Reco
rren el pueblo con una 
falsa voz y con una musi
quilla rutinaria "a que no 
me conoces" . Murgas y 
charangas centran sus can
canes en cr íticas locales y 
nacionales. Meses de ensa
yo e ilusiones se cierran y 
terminan el Domingo de 
Piñata. iTerminó el Carna
val!. • 

Cdndido Barba Ruedas 
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IZQUIERDA 
UNIDA · 

LA 
ACCION 
SOCIAL 
DEL 
AYUNTA
MIENTO 

eDS 

POLlTICA MUNICIPAL 

DE C. D. S. 

Fieles a la cita del perió
dico de Puertollano, el 
Grupo de C . D. S., Municipal 
trae a la opinión pública 
algunas valoraciones desde 
nuestra óptica de oposición 
Ijevadas a cabo por el Go
bierno Municipal Socialista. 

Desde nuestra llegada al 
Ayuntamiento, como bien 

El Ayu ntamiento des
tina una parte importante 
de recursos económicos a 
los servicios culturales, edu
cativos, deportivos ... , socia
les . Este año ha iniciado el 
programa de la mujer, y 
comenzado a tomar en ser io 
la cuestión juvenil, olvidada 
y marginada anteriormente. 
Estos esfuerzos merecen 
nuestra consideración, ten· 
drán nuestro apoyo y esp e
ramos que cumplan los 
objetivos programados. DI
cho esto, las lineas que 
sigu en son unas re flexiones 
de los concejales de IZ· 
QUIERDA UNIDA sobre 
esta polltica social munici · 
pal . 

Una de las primeras re
fl exiones es la siguiente : 
estas pollticas sectorial es, 
de ámbito distinto, aplica 
das por centros de decisión 
diferentes (U.P. C.P.A.,E.C.) 
¿están coordinadas?, ¿SI' 
guen un modelo confeccIo
nado por el equ ipo de go· 
bierno?, o por el contrar io 
actuan inconexas sin existir 
la necesar ia coo rdinación y 
algunos esfu erzos se derro
chan. 

Hoy la realidad es que 
ese modelo de acción social 
municipal que coordine 
estas poi íticas sectoriales no 

saben nuest ros ciudadanos, 
C. D . S. ha venido PIDIEN
DO PARTICIPACION EN 
TODAS LAS PONENCIAS 
DE AREA, que se nos 
hablan l imitado anter ior
mente, pues b ien, este 
sentir politico de los grupos 
de oposición, ha sido atendi
da por el Gobierno Munici
pal , y como ex presan los 
refranes castellanos: "Nunca 
es tarde si la dicha es 
buena" y "Rectif icar es 
de sabios", el Sr. Al calde 
atendiendo las reivindicac io
nes de la oposición dictó el 
pasado 11 de Enero un 
Decreto haciendo participes 
a los grupos de la oposición 
en todas las ponencias de 
á reas de esta forma todos 
podemos ten er conocimien
to de las áreas en que se es
tructura nuest ro Ayu nta
miento, se ha atendido 
afortunadamente las reivin
dicaciones de C. D . S. 

Como hemos dicho mu
chas veces, nuestra oposi
ción poi ítica será siempre 
constructiva, valorando po
sitivamente lo que esté bien, 
y criticando aquello que nos 
parece debe ser de otra 
forma . En este sentido de 
valorar positivamente la 
participación de TODOS 
LOS GRUPOS, que com
ponen el A yuntamiento, 

OPINION 

está confeccionado; que no 
está decidido el futuro de la 
E . B. A . (Educación Básica 
de Ad ultos) y asignado el 
papel municipal sobre el 
tema; que no existe un con-

hemos de felicitar el acerta
do DeCl eto del Sr. Al calde . 

Resaltamos que desde la 
ponencia de Interior y Bie
nestar Social a instancia del 
Grupo de C. D . S., se ha 
promovido la apertura 
nuevamente del Hogar In
fant i l "Virgen de Gracia", 
cerrado desde hac ia tres 
años, y que tanta falta hacia 
a nuestra ciudad. 

El citado edifico que 
tuvo que cerrarse para ade
cuarlo mediante obras, una 
vez finalizadas éstas, estaba 
cerrado como sabe el 
pueblo de Puertollano y 
permanecia cerrado sin fun
cionar con el consigu iente 
deterioro de las instalacio
nes sin que pudiera cum pl ir 
la función social que le esta
ba encomendada . Mediante 
estas lineas nos felicitamos 
de la apertura del Hoga r 
Infantil " V irgen de Grac ia' . 

CULTURA y SERVICIOS 

GENERALES 

Rec ientemente como 
consecuencia de la reestruc
turación de Ponencias y 
composlclon de los Conce
jales de las mismas, llevada 
a efectos por medio de De
creto de la Alcaldia, motiva-

venia entre el M .E .C. (M i
nisterio de Educación y 
Ciencia) y el Ayu ntam iento 
que haga reconocer al pri
mero la necesidad de poi íti· 
cas compensatorias y ponga 
a disposición del segundo 
los recu rsos necesa r ios para 
lleva r las a cabo. La U . P. 
(Universi dad Popular) pare
ce un proyecto consolidado, 
pero aú n tiene que defi ni r 
más su carácter complemen
tario, limital con claridad 
su actuación en las enseñan
zas reg ladas y ap ortaresfuer
zas en la animaCión socio
cultural para conseguir unos 
intereses variados de los 
asistentes y poder as I d iver
sificar su oferta cultural. 

Po r primera vez, un 
dato positivo, se han defini
do los objetivos a conseguir 
con esta acción socia l . Algu
nos son diflcilmente alcan
zables sin una actuación 
global y decidida de todo el 
Ayuntamiento, y un cambio 
sust anc ial de la práctica 
politica seguida hasta ahora. 
A rticular el tejido soci al, 
involucrar a las AA. VV . 
(Asociaciones de V ecinos ) y 
otras Asoc iaciones en esta 
polltica soci al , promover 
una verdad era acción socio
cultural en los barrios, no es 
posible sin un cambio de 

do por un cambio de Pol it i
ca Municipal en el qu e 
hemos inf lu ido los part idos 
de la oposición por nuestros 
constantes comentarios e 
intervenciones, tenemos par
ticipación en las Ponenc ias 
in formativas de Educación 
y Cultura que ha sido 
ampliada con Juventud y 
Deportes y en la denomina
da . de Se rvicios Gener al es 
que lleva todas las gest iones 
referi das a Parql.le Móvil, 
Almacén Municipa l , Talleres, 
Alumb ra do Público, Mata
dero, Me rcado, L impieza y 
Recogida de Basuras, Casa 
de Salud, Cementerio y Salu
b ri dad pública y queremos 
hacer consta r al gu nas cues
tiones que hasta el d ía de la 
fecha se han t ratado, debat i: 
do y en su caso votado y 
que a grandes rasgos son: 
Subvenciones económicas a 
Barr iadas para la celebra
ción de sus fiestas, dar con
tenido cultural con varios 
actos a las fiestas patronales 
del mes de Sept iem bre pasa
do, ampliac ión de cursos a 
impartir en la Escuela Muni
cipal de Danza, ap'robación 
de los cursos de la Universi
dad Popular y programac ión 
de sus actividades para los 
cinco primeros meses del 
presente año, cubrir plazas 
de profesores para la misma 
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actitud profunda del equ ipo 
de gobierno hacia los colec
tivos citados que esperan 
hechos qu e confirmen este 
cambio; los vecin os y sus 
organizaciones esperan un 
modelo qu e reglamente y 
potencie la participac ión 
ciudadan;,; ""\c jóvenes orga
nizados, u ro ".)nvenio ; algu
nas competencias, la secto
rialización. 

El p rograma de la mu
jer y la poi Itica integral de 
juventud pueden despertar 
nuevas expectativas; debe
mos ser conscientes del 
compromiso adqu irido, no 
defraudar y dotar suficien
temente de recu rsos a estas 
actuaciones para evitar que 
se conv iertan en po lit icas 
coy u ntu ra les y pu ntu a les, 
en ex per imentos sin ninguna 
posibil idad de continuidad . 

A lcanzados, en buena 
parte, los objetivos de in
fraestructura bás ica , es ne
cesario pasar a realizar una 
poi ítica de servi cios sociales 
que eleven la calidad de vida 
de todos los vec inos. E l p ro
ceso se ha iniCiado, en todo 
el cam ino el equipo de 
gobierno con ta rá con el 
apoyo de los concejales de 
IZQUIERDA UNIDA. • 

Grupo Municipal Izquierda Unida 

prev ia convocatoria, ap ro ba
ción p resupuestos de Navi
dades y Carnaval, asistencia 
de obras a va ri os Colegios, 
consecución de un Biblio
bús pa ra acercar los li bros 
a los ba rri os, ap robació n del 
p rograma de la Juventud de 
Enero a Mayo en el que se 
contempla la realización de 
unas Jornadas Provinciales 
de la Juventud a celebrar en 
Puertollano el próx imo m es 
de Abril , etc. 

Próximamen te hay dos 
temas importantes en los 
que todos los G rupos Pol iti 
cos nos encontramos traba
jando y qu e son la creac ión 
del Consejo Esco lar Munic i
pa l y las normas que lo de
sarrollen y la reo rdenación 
del Mercadillo con su co
rrespond iente ordenanza. 

Pa ra conclu ir, queremos 
resaltar que cuando se to
man decisiones conjunta
mente, en algunas ocasiones 
lo que benefic ia a unos es 
pos ible que perjudique a 
otros, pero as í son I as cosas 
y que pa ra bien de nuestro 
pueblo el trabajo que reali
zamos en el Ayuntamiento 
como Concejales, bajo mi 
punto de vista, debemos ha
cerlo más con la cabeza que 
con el corazón. • 

Grupo Municipal C. D. S. 
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PSOE 
Del último Pleno de la 

Corporación Municipal, ce
lebrado el pasado 25 de 
Febrero, varios puntos me
recen hoy nuestro comenta
rio. 

En primer lugar, hay 
que destacar que aunque 
fueron pocos los puntos del 
O rden del Ola que suscita
ron debate no por ello cabe 
pensar que el resto carecie
ran de importancia. Al con
trario, precisamente los 
temas que a nuestro juicio 
eran más destacados, fueron 
aprobados sin debate con la 
unanimidad de todos los 
grupos pollticos: la desesti
mación del último recurso 
planteado sobre el Pliego de 
Condic iones para adjudicar 
el Servicio de Transportes 
de Uso General, que queda 
aSI pendiente de adjudica
ción en fechas próximas; la 
Ordenanza sobre Mobil iario 
urbano, que pretende la ho
mologación de los elemen
tos urbanlsticos móbiles en 

Alianza 

Popular 

"HEMOS SIDO SERIOS 
Y RESPONSABLES ANTE 
EL PROBLEMA DEL 
SERVICIO URBANO". 

En esta "histo ri a inter
minable", atipica , sembrada 
de dificu Itades y de falsas 
interpretaciones, fruto en 
muchos casos del nerviosis
mo, y en otros de una arrai
gada predisposición a que
rer ver negro lo que es blan
co, el Grupo Municipal de 
Alia nza Popular ha obrado 

nuestra ciudad ganando con 
ello en estética, armonla y 
racionalidad en la ocupación 
de las vlas públicas; las 
modificaciones de determi
nados articulas del Regla
mento Orgánico del Ayun
tamiento, clarificando el 
trámite de las enmiendas y 
proposiciones que puedan 
presentar los diferentes gru
pos pollticos municipales y 
perfeccionando con ello 
nuestro joven Reglamento 
con la flexibilidad de que 
debe ser dotada cualquier 
norma juridica; la ayuda 
solidaria al pueblo chileno, 
aportando nuestro grano de 
arena a la lucha que man
tienen qu ienes no se resisten 
a ver suplantada la soberanla 
popular por un reglmen · 
dictatorial que secuestró en 
1973 la voluntad de todo 
un pueblo, poniéndola en 
manos de una clase capita
lista trasnochada que no 
dudó en enajenarla al servi
cio de los intereses imperia
listas del norte; Puertollano, 
que supo escribir en la 
h istor ia de nuest ra pasada 
dictadura, páginas de lucha 
con nombre propio, res
ponde ahora, con la modes
tia de un pueblo trabajador, 
a la llamada de nuestros 
hermanos chilenos. 

con absoluta seriedad y res
ponsabilidad colaborando 
desde nuestra pequeña par
cela poi ítica a la consecu
ción de dos objetivos: pri
mero, ofrecer a nuestro 
pueblo un mejor servicio de 
transporte urbano y que nos 
cueste lo menos posible, y 
segundo, que esta solución, 
en ningún caso, tuviese 
como negativa consecuencia 
la pérdida de los legitimas 
derechos laborales y sus 
puestos de trabajo de este 
colectivo de trabajadores 
que componen la plantilla 
del S. U. A. 

Efectivamente hemos 
defendido la separación de 
los dos servicios, el de uso 
general del especial - no al 
monopolio por simple y 
sencillo respeto al principio 
constitucional de libre con
tratación- postura que pos
teriorm~nte se nos ha dicho 
que era la correcta por De
creto Ley. Pero esta postura, 
nunca implicaba la mala in
tención -como algunos de 
los propios trabajadores 
pensaron- de ocasionarles 
un grave perju.icio. Me gus
tarla tener más ocasiones 
para demostrar que la de
fensa de los trabajadores no 
es patrimonio exclusivo de 
los partidos de izquierda. La 

OPINION 
El único debate que sur

gió en el Pleno que comen
tamos, lo fue en torno a dos 
temas. El primero, la amor
tización en la plantilla del 
Ayuntamiento de la plaza 
de maestro de obras. Era 
este un puesto de trabajo 
que ya se habla quedado 
vacan te por tres veces en las 
últimas convocatorias de 
oposiciones; este hecho nos 
demostraba con toda clari
dad que la definición del 
mismo se habla hecho, lo 
situaba a un nivel cercano 
al de un aparejador, con 
exigencia de conocimientos 
prácticos y técnicos diflciles 
de conjugar; ante ello se ha 
optado por una redefinlción 
del mismo, posibilitando 
con ello su efectividad y su 
mejor encaje en el departa
mento de urbanismo. El 
otro punto conflictivo fue 
la desestimación de un 
recurso de la sección sindi
cal de nuestra policia local 
contra la valoración de los 
puestos de trabajo aprobada 
en Diciembre pasado; la 
razón de su desestimación 
era simple: impugnaban 
algo que no habla Sido obje
to de decisión alguna, pues 
se basaban en la regu lación 
de sus horarios y jornadas 
de trabajo, que en modo 

separación de ambos servi
cios no era ni es obstáculo 
para que la explotación de 
los mismos pueda llevarse a 
cabo pOI una misma empre
sa. 

Somos optimistas de cara 
a la posible solución del 
problema. Creemos que se 
ha logrado conjuntar una 
serie de factores, como en 
varias ocasiones habíamos 
I eiterado, capaces de conse
guil un final que nos satisfa
ga a todos, trabajadores, 
empresarios y politlcos. • 

alguno son tenidos en cuen
ta en la valoración aprobada, 
sino objeto de un Acuerdo 
Social posterior cuya mesa 
negociadora quedó consti
tu ida precisamente el 
mismo dla 25, y que a la 
vez actuará como mesa de 
segu imiento de la valoración 
de puestos de trabajo en 
vigor. En este caso fueron 
los grupos de IU y AP 
qu ienes, a pesar de recono
cer el defecto formal y 
técnico del recurso, votaron 
a favor de su estimación, lo 
que no deja de plantear 
serias dudas sobre la racio
nalidad de ·su postura y 
desde luego, dejarla perple
jo al jUrista menos docto. 

El Pleno concluyó con 
un ruego del gl upo de con
cejales de AP, que al no pre
sentarse con la antelación 
eXigida en el Reglamento 
Orgánico, hubo de ser decla
rado de urgencia. El tema: 
la situación planteada por 
los comerciantes e industria
les locales. Desde luego, ya 
es de extrañar que los seño-

res de AP ignorasen 48 
horas antes del Pleno 
-como eXlje el Reglamento
la situación planteada en el 
sector, y tuviesen que espe
rar al mismo momento de 
iniciarse la sesión plena, ia 

A L lANZA POPU LAR 
DICE "SI" AL 
MERCADILLO 

El pasado 25 de Febrero 
el comercio y la industria de 
Puertollano cerró sus puer
tas, haciendo uso de un de
recho constitucional y en 
protesta por lo que, a ju ICIO 
de los mismos, suponia la 
defensa de sus legitimas in
tereses. COincidiendo con 
esta fecha la Corporación 
Municipal celebró Pleno 
Ordinario y el Grupo M. Po
pular presentó en el mismo 
un RUEGO de UI genCla 
que, Reglamento en mano, 
fue admitido, y en el que 
pedlamos explicara el Sr. Al
caide las medidas adoptadas 
para la solución de la pro
blemática surgida. 

Con anterioridad, tanto 
el Grupo Socialista como 
l. U. hablan lanzado.sendos 
comunicados apoyando la 
permanencia del Mercadillo. 
El Grupo M. de Alianza Po
pular no lo hizo y esto se 
rnterpretó por determrnados 
sectores, como un rechazo 
de A. P. al Mercadillo, ver
tiendo tendenciosas y falsas 
informaciones a la opinión 
pública. Estos sectores no 
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para plantear su ruego. O 
no se enteran de lo que pasa 
en Puertollano, o la espera 
fue deliberada, o lo que es 
peor su ruego fue puramen
te oportunista. En cualqu ier 
caso, el equipo de gobierno 
dió cumplida cuenta de las 
medidas que ten la adopta
das al respecto, y de su fir
me voluntad de poner cuan
tos medios tenga a su alcan
ce para hacer cumplir en 
nuestra ciudad toda la nor
mativa que disciplina y 
regula el comercio local, 
tanto estable como ambu
lante, con el claro objetivo 
de que sea el ciudadano 
qUien se beneficie del libre 
juego de la oferta y la 
demanda en el marco de 
una competencia licita y 
leal. Esta postura era sufi
cientemente conocida por 
los dirigentes de las organi
zaciones de comerciantes e 
industriales de nuestra 
ciudad; de ah I nuestra ex
trañeza ante la conflictivi
dad generada en d las pasa
dos. Pero esta es otra h isto
ria. Su análisis exigiría va
rias páginas. Nosotros lo de
jamos aqu 1, rem Itiendo a la 
oprnión pública el veredicto 
final sobre semejante actua
ción. • 

Grupo Municipal PSOE 

desapr.ovechan la ocasión 
cuando de atacar o despres
tigiar a Alianza Popular se 
trata. 

El Grupo M. de Alianza 
Popular es sensible ante los 
problemas -que son mu
chos- del comercio en 
nuestra ciudad. Creemos 
que a nivel municipal nece
sitan se les preste más aten
Ción, más · protección, más 
ayuda. Pero por otra parte, 
somos plenamente conscien
tes de la importante funCión 
social que supone el Merca
dillo. FunCión social que 
favorece a todas las clases 
sociales, pero fu.ndamental
mente a las más humildes, 
a las que defendemos y 
seguiremos defendiendo. 
Sólo pedimos, en defensa de 
los consumidores, como lo 
hicimos en el Pleno al que 
anteriormente nos hemos 
referido, que cuantos se 
dediquen a la venta, tanto 
si es en lugar fijo como am
bulante, cumplan los requi
sitos que la legislación vi
gente les marca y estén en 
posesión de la documenta
ción reglamentaria. Es por 
otro lado humano y com
prensible, el permitir unos 
razonables márgenes de 
tolerancia y flexibilidad. • 

Grupo M . Alianza Popular 
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PUERTO 
LLANO 
VISITA EL 
CANTON 
DE 
POUZAGES 

El pasado 25 de Febrero, 
y con destino al Cantón de 
Pouzages, partió una pequeña 
embajada de nuestra ciudad 
formada por 46 componentes 
de los 72, que actualmente 
componen la Banda MunicI
pal, y 27 niños en representa
ción de la Escuela Municipal 
de Danza (Ballet Clásico y 
Español Clásico) acompaña
dos por profesoras de la Es
cuela de Danza, director de la 
Banda y miembros del Comi
té de hermanamiento. 

Durante los días que han 
permanecido en el Cantón, 
fueron recibidos y alojados 
en el seno de familias de los 
distintos pueblos del Cantón . 
A pesar de que la estanCia 
fue muy corta, regresaron el 
d(a 29, resultó muy prove
chosa no solo por la convI
vencia, sino por el intercam
bIO cultural que ha supuesto 
esta Visita. El d(a 27 estuvo 
dedicado a la convivencia, y 
el d la 28 tuvo lugar la inter
vención de la Banda MunicI
pal que dedicó la primera 
parte a composiciones espa
ñolas (La Revoltosa, la Boda 
de LUIs Alonso y pasadobl es 
popu lares flamencos); la se
gunda parte estuvo dedicada 
a la música francesa, ensayada 
expresamente para esta oca
Sión, y formada por piezas 
tan conocidas como Carmen, 
L' Arlesien , la France, etc. La 
actuación de las alumnas de 
la Escuela de Ballet se basó 
en obras tan conocidas como 
la . muerte del Cisne y en 
piezas de Ballet moderno. 

T odas las perso nas que 
visitaron el Cantón se han 
hecho eco del buen reci bl
miento y la amabilidad de las 
familias que les acogieron, aSI 
como del enllqueclmlento 
que ha supuesto este Inter
cambio cultural. • 

CULTURA 

UN BIBLIOBUS EN 
PUERTOLLANO 

Desde el pasado 14 de 
Enero y hasta el 30 de 
Abl d permanecerá en Puer
tollano un BlbllObús cedido, 
a soliCitud del Area de Cul
tura del Ayuntamiento, 
por la Consejella de Educa
ción y Cultura de la Junta 
de Comunidades de Castllla
La Mancha. 

El Blbllobús está aten
dido por una auxiliar de bi
blIOteca y un conductor, 
y está dotado de 1.103 
libros para adultos y 954 
libros Infantiles y Juveniles, 
lo que totaliza 2.057 libros. 

Junto con las Asocia
ciones de VeCinos, se acor
dó el calendario de estancia 
del Bibliobús en cada barria
da, quedando establecido de 
la siguiente manera: 
- Del 14 al 23 de Enero: 
Mu elle de Maria Isabel y 
Barrio de Salas. 
- Del 25 de Enero al 6 de 
Febrero: AA. VV. "Frater
nidad" (Barriada "630") 
- Del 8 al 20 de Febrero: 
AA. VV . "El Carmen". (Ba
rriada S. Sebastlán). 
- Del 22 de Febrero al 5 
de Marzo: AA. VV. "Las 
Mercedes" (Barriada "El 
Pino"). 
- Del 7 al 19 de Marzo: AA. 
VV. "Cañamares". 
- Del 21 de Marzo al 2 de 
Abril : AA. VV. "Libertad". 
- Del 4 al 16 de Abril : AA. 
V V . "Costituclón" . 
- Del 18 al30 de Abril: AA. 
VV . "Santa Ana". 

El horario de funclona-

miento del BlbllObús es de 
11 a 2 de la mañana y de 5 
a 8 de la tarde. En el mo
mento de considerar cuales 
podrl'an ser los destinatarios 
o usual lOS más directos del 
Blbllobús, se consideró que 
había que hacer especial 
hincapié en los alumnos de 
los colegios de E. G. B. ubi
cados en las barriadas. Por 
tanto cuando el Blbliobús 
I ecala en cada una de ellas 
se gira una visita a los direc
tores de estos colegios para 
informar a los alumnos de 
las caracterlsticas del Blblio
bús y para invitarles a que 
lo Visiten fuera de su hora
riO escolar, con objeto de 
eVitar aglomeraCiones. Por 
otro lado, tras sopesar la 
conveniencia de que los 
II bros pud rer éln ser presta
dos a domicilio o no, se 
conSldel Ó finalmente más 
adecuada la primer a alter
nativa ya que de este modo 
se rentabillza más eficaz
mente su inCidenCia. 

En las vIsitas a los cole
gios de E. G. B. además de 
los señalado, la auxllrar de 
biblioteca asesora a los 
alumnos acerca de las nor
mas para utilizar correcta
mente un flcher o bibliográ
fico, es decir el modo de 
loca lizar en éste el libro 
deseado. También se infor
ma de los servlcros de la bi
blioteca municipal y se 
anima a que los alumnos la 
VISiten y utilicen su fondo 
bl bl iográfico. 

En el momento de re
dactar esta Información, el 
Blbllobús ha Visitado dos 
barriadas -Muelle Maria 
Isabel y Barriada "630". En 
la primera de ellas se hlcle 
ron 42 carnets de lectores 
(18 de mujeres y 24 de 
varones; las edades de estos 
lectores oscdaba de 7 a 17 
años en su mayoria), de los 
que 4 de ellos leyeron un 
libro, uno leyó 14 libros y 
37 leyeron 6 libros; el 
número total de libros pres
tados fue, pués, en e-sta ba
rriada de 240. 

En la Barriada "630" 
la aSistenCia de publiCO fue 
enOr me; se VISitaron los tres 
Colegros de E. G. B. de la 
m isma (Severo Ochoa, V i
cente Alelxandre y Angel 
Andrade), y se realizaron 
166 carnets de lectores, CI
fla que sumada a la del 
Muelle Maria Isabel hace un 
total de 208 carnets. De los 
166 carnets, 52 correspon
dieron a mujeres y 114 a 
varones. El número total de 
libros prestados fue de 480. 
Debido a la amplia acepta
clan que obtuvo el Blblio
bús en esta Barriada, la Aso
ciaCión de Vecinos ha comu
nicado su Intención de soli
citar al Area Municipal de 
Cultura que una vez que 
sean vIsitadas todas las Ba
rriadas , y a partir del 30 de 
Abrd, se estudie la pOSibili
dad de que nuevamente 
pueda llevarse el Bibliobús a 
este barriO. • 
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VIII 

SEMANA 

DE 

LA 

MANCHA 

En esta VIII Edición de 
la Semana de la Mancha, a 
celeblar del 4 al 8 de Abril, 
se han programado los actos 
ten len do en cuenta aq uellos 
temas de mayor actualidad y 
vrgenCla, dentro de nuestra 
com unidad. Por ello se han 
seleccionado cuest Iones que, 
hoy dia, están en vias de 
desarrollo o de realizaCión. 

Este nuevo aspecto de VI
gencia que se pretende dar a 
esta celebraCión, quiere ser 
una respuesta clara al Interés 
de los castellano-manchegos 
por la actualidad de su tierra. 

El tema de la exposición 
de la V I I I Semana de la Man
cha, es "La fauna en Castilla
La Mancha" Esta expOSición 
permanecerá abierta desde el 
dia 4 hasta el 16. 

Se ha programado el cer
tamen "Conocer Castilla-La 
Mancha", dirigido a escolares 
de E. G.B., para desarrollar 
en nuestros jóvenes el interés 
por temas de nuest ra comu nl
dad autónoma. 

Los temas a desarrollar 
en conferencias, charlas y 
mesas redondas son: "1 nst ItU
clones autonómicas de Casti
lla-La Mancha", La linea fe
n'oviaria "Dlrectlsima" : re
percusiones en Castilla-La 
Mancha y "La Mancha, re
gión europea". 

Está programada, también, 
la proyección de un Video 
sobre la Comunidad, que 
ofrece una Visión general de 
los diversos aspectos que la 
conforman, y un viaje a 
Cuenca, para vrSltar el parque 
del Hosqulllo, el nacimiento 
del R'í o Cuervo, la ciudad 
Encantada y el Castillo de 
Belmonte. • 
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p'rograma del Area de la Juventud 

HACIA UNA POLITICA 
INTEGRAL DE JUVENTUD 

El Ayuntamiento a 
través del Area de la Ju
ventud, va a desarrollar un 
exhaustivo y completo 
programa dirigido a los jó
venes y en el que la partici
pación juvenil cobrará una 
gran importancia. 

Entiende que la políti
ca de Juventud no puede 
estar reducida a la ocupa
ción del tiempo libre y las 
ofertas culturales, dejando 
de lado las necesidades 
más inmediatas que tienen 
los jóvenes. Debe darse 
una orientación definitiva 
hacia una política integral 
de juventud, cuyo objetivo 
fundamental será favorecer 
el proceso de inserción en 
la vida social y profesional. 

El programa de activi
dades se centrará básica
mente en: - Fomentar el 
A sociacionismo y la parti
cipación. - El asociacionis
mo y la participación so
cial tiene un lugar relevan
te dentro de la nueva poi í
tica de juventud. A ctual
mente, la desorganización 
de los jóvenes hace que 
estos no tengan capacidad 
para expresar sus propues
tas" intereses y reivindica
ciones. Las asociaciones 
juveniles son el medio más 
eficaz para aumentar tanto 
la capacidad de negocia
ción de la juventud como 

su participación en las de
cisiones de los temas que 
les afecta n directamente. 

Las medidas a tomar 
en este campo serán la 
realización de una campa
ña de asociacionismo, que 
junto al Consejo de la Ju.
ventud, promueva la crea
ción de nuevas entidades. 
Igualmente se dará una 
mayor información sobre 
lo que es y pretende la 
Concejal ía de la Juventud, 
y se ofrecerá asesoram ien
to técnico a todas aquellas 
A sociaciones juveniles que 
lo soliciten , El contacto 
con los jóvenes a través de 
los medios de comunica
ción y la potenciación del 
Consejo de la Juventu d 
serán, igualmente, objeti
vos priorit arios. 
- Realizar una acclon in
tegral planificada. 

Los j óvenes t ienen hoy 

planteada una problemáti
ca global de inserción en la 
sociedad . Sus problemas 
son complejos y estructu
rales y las causas y conse
cuencias están interrelacio
nadas. La poi ítica de Ju
ventud pretende ser una 
"poi ítiea de gobierno", de 
coordinación entre las dis
tintas conceja lIas. ' N ues-

- tros Jovenes están poco 
informados, lo que induda
blemente repercute en el 
aprovechamiento de las 
oportunidades sociales. Con 
el fin de informarles m'ejor, 
se pondrá en fu n
cionamiento un Centro de 
Información y Documen
tación, destinado a orien- ' 

tar básicamente sobre el 
modo de conseguir 'subven
c iones, requ isito~ par a aso
ciarse, participación en el 
programa del Area de la 
Juventud, etc. 
- Fomentar el Empleo de 
los jóvenes. 

La consecución de este 
objetivo se realizará a través 
del desarrollo de sistemas 
especializados de informa
ción y asesoramiento en 
materia de formación ocu
pacional, cooperativismo, 
etc., así como el desarrollo 
del programa Escuela-Taller 
y la promoción de talleres 
profesionales que favorez
can la incorporación de los 
jóvenes que actualmente se 
encuentran en paro. 
- Impulsar la Acción Cul
tu ral. 

Es necesario apoyar las 
manifestaciones culturales 
propias de los Jovenes y 
ayudar a los nuevos crea
dores y autores mediante 
la concesión de ayudas 
económ icas, convocatorias 
de certámenes, etc., y pro
mover campañas de dina
mización cultural destina
das a los estudiantes. Los 
seminarios de Introduc
ción al Cine, orientación 
sexual, charlas - coloquio 
sobre la L. R. U. coordina
dos con profesores y alum
nos servirán de actividades 
complementarias a las ma
terias académ icas. 

El contraste de opinio
nes, experiencias y crite
rios se pondrán de mani
fiesto en el I Encuentro 
Provincial de Jóvenes. Los 
temas del Encuentro Pro
vincial girarán en torno a 
la situación de la juventud 
en la provincia, los Ayun
tamientos y el movimiento 
juvenil, Consejos de Juven
tud, Asociacionismo y par
ticipación. 

El fomento de la lectu
ra tendrá un lugar relevan
te dentro de la programa
ción del Area de la Juven
tud. Se premiará a las 3 
personas que más libros 
hayan leido en un período 
de tiempo acordado y sin 
haberse realizado ningún 
tipo de publicidad. Los 
datos serán facilitados por 
la Biblioteca Municipal. • 
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ESCUELAS 
TALLER: 
UNA 
ALTERNATIV A 

El principal problema 
con el que se enfrenta la 
juventud de nuestro país, 
es sin duda, el desempleo, 
que afecta también de 
forma evidente a nuestro 
mu nlclplo. 

Actualmente el Gobier- ' 
no, cocienciado de la pro
blemática del paro juvenil 
y de lo que ello comporta, 
inseg'uridad económica 
inseguridad ciudadana, ha 
elaborado un sistema de 
medidas a través de las cua
les se intenta paliar éste fe
nómeno del desempleo, a 
través de fórmulas tales 
como, subvenciones a las 
empr,esas que contraten a 
jóvenes desempleados, el 
Plan FIP, convenios entre el 
I NEM y las Corporaciones 
Locales, promoción de em
pleo autónomo, promoción 
de I LE (1 niciativa Locales 
de Empleo), y fomentando 
al asociacionismo y el coope
rativismo y la creación de 
Escuelas-Taller. 

Las Escuelas Taller son 
centros de formación y pro
moclon de empleo, en 
donde los jóvenes, al tiempo 
que re91izan una función 
social y se integran en el 
mundo laboral, reciben una 
formación teórica y práctica 
que les capacita para la 
recuperación del patrimonio 
cultural-histórico, urban ísti
co y medio-ambiental de 
la localidad en donde se 
asienta la Escuela-Taller. 

El proceso de Forma
ción Profesional dentro de 
la Escuel'a-Taller se escalona , 
en tres etapas: 
1.- De cuatro meses de du
ración. Los alumnos, en 
ésta etapa, permanecen en 
la Escuela-Taller con una 
beca concedida por el Fon
do Social Europeo, y duran
te éste tiempo no existe 
relación laboral. 
2.- De ocho meses de dura
ción prorrogables hasta tres 
años. En ésta época los 
alumnos mantie'nen ya una 
relación laboral y son alum
nos-trabajadores, cuya jor
nada laboral se divide entre 

clases te,óricas y prácticas y 
el trabajo efectivo en el pro
yecto de rehabilitación. El 
salario que reciben los 
alumnos-trabajadores es 
sufragado por el INEM. 
3.- En ésta última etapa, 
los alumnos-trabajadores, 
gracias a la formación reci
bida pueden integrarse en el 
mundo laboral desarrollan
do los conocimientos adqui
ridos en la Escuela-Taller y 
convertirse en asalariados 
de empresas, o crear ellos 
mismos su propias empresas 
estableciéndose como autó
nomos o bién a través de 
cooperativas o S.A.L. 

Finalmente el edificio 
restau rado adqu iere un fi n 
social que le viene dado por 

· Ia corporación municipal. 
En Castilla-La Mancha 

ya existen varias Escuelas
Taller: -Hell ín (Albacete) 
-Herencia (C. Real) -Cuen
ca -Molina de Aragón (Gua
dalajara) - Consuegra (To
ledo) - Oro pesa (Toledo) 
- Talavera de la Reina (To
ledo) . 

En Ciudad Real está 
prevista la creación de una 
Escuela-Taller para la reha
bilitación de la casa de 
Hernán Pérez del Pulgar. 

En el municipio de 
Puertollano se ha previsto la 
creación de una Escuela
Taller. 

Con la creación de la 
Escuela-Taller en Puertolla
no se pretenden tres obje
tivos: 
1.- Laborales: Fomentar 
empleo entre los jóvenes 
en paro de nuestro munici
pio que suponen el 20 % 

de la población activa. 
2.- Pedagógicos: Aprender 
un oficio y sus disciplinas 
afines. 
3.- Restauración y conser
vación del espacio histórico
cultural, urban(stico y 
medio-ambiental de nuestro 
municipio. 
4.- Sociales: Utilización de 
los espacios restaurados con 
fines sociales por la pobla
ción del municipio. 

• 
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LA CIUDAD 
Una tradición de entonces .. . 

EL DIA DEL ARBOL 

Por estas fechas se cele
bra en los pueblos de la 
mayor parte de los pa ¡'ses 
una f iesta que en Puerto ll a
no hace ya bastantes años 
que perd ió todo su con ten i
do . Nos estamos ref iriendo 
a la Fiesta del A rbol, fi es t a 
que debe su or igen a la in i
ciativa de Sherling Morton, 
quien la organizó por p rime
ra vez en Nebraska (USA) 
allá por el año 1872, que
dando desde entonces decla
rada f iesta nac ional . 

E;I poeta Wh iter popu la
r izó de tal modo el fes ti val 
con sus h imnos de glo ri a 
que el ejemplo cruzó el 
charco . A instanc ias de la 
gestión de una com isión , 

. de la cua l só lo vamos a 
destacar al entonces alcalde 
de Madr id (Conde de Mon
tarco) por ser un hombre 
muy vinculado a Puertolla
no, se celebraba en 1896 la 
I F iesta de Arbol en Mad ri d. 
Para entonces ya se hab ían 
platado en todo el mundo 
más de 327 millones de 
árboles con mot ivo de la 
celebración del "á rbol
day" . 

Bajo el patrocinio del 
Conde de Montarco (dueño 
de la Mina "María Isabel") 
se celebró en Puertollano la 
fiesta por 'primera vez en-
1899. Tanto arraigo ten ía 
la fiesta, de tantos benef i
cios para la salud y la hig ie
.ne, que "se declaraba ob li
gatoria la celebración anual 
de una Fiesta del Arbol en 
cada término munic ipal " 
mediante Real Decreto de 
Enero de 1915. 

El objetivo de la fi esta 
era "desarrollar el arbolado 
para mejorar las condiciones 
.climáticas de la población, 
despertando el canno al 
arbolado, sobre todo en los 

..... 
niños, al tiem po tlU t; se CI ea 
un elemento de ri queza im 
portantisimo" . 

La o rganización y el 
desarrollo de la f iesta fu eron 
va ri ando co n el t iem po. 
Inici almente , la orga nización 
en nues t ra ci udad de la 
F iesta del A rb o l fue ausp i
ciada por hombres ilustres y 
con poder econ óm ico (Co n
de de Mont arco , D io nisi o 
Gómez , Em ilio Porras, etc .) 
da t ando de entonces las 
f iestas más esp len dorosas 
según hemos pod ido averi
gu ar. 

En 1917 se hace cargo 
el Ayu nta miento de su 
organ izac ió n as igna ndo 500 
pesetas pa ra los ga stos de 
dicha f iesta. 

La f iesta comenzaba p or 
la mañana temp ran o. En la 
p laza del Ayuntam iento se 
reun ían los niños y n iñas 
de las escuelas de la c iudad 
(San Lu is Go nzaga p ri mero 
y San José, Centro Popu lar 
de Institució n, Ave Ma r¡'a, 
Ntra . Sra. de G rac ia, La 
Cultural y Sind icato M inero , 
después) con su s respect ivos 
maestros. 

De al lí , p resi d ida por las 
auto ri dades, pa rt ía la Com i
tiva al son de los acordes de 
una ma rcha entonada por la 
Banda Mu nicipal de Mús ica 
hacia el lugar donde est aban 
preparados los árbol es en 
sus resp ectivos hoyos. E l 
lugar donde se plantaba n los 
árboles hasta f inal es de los 
años veinte eran los terrenos 
de "El Bosque" que enton
ces era conocido como 

"C am po de la F iesta del 
A rbol" por la func ión qu e 
prest aba. U na vez convert i
do el "campo" en "bosqu e" 
las plantac iones t enian lugar 
en los alrededores de la ci u
dad sustituyen do su horr i
bl e ar idez por alegres y 
agradab les vistas , saneando 
de paso la po blación . 

M ient ras u n número de
term inado de n iños de cada 
esc uela p lantaba los ár boles, 
el resto entonaba el " H im no 
al A rbo l" (del maest ro Cha
pO acompañados po r la 
Banda de M úsica. 

Despu és de la pl an l a
c ión se obsequ iaba a los 
n iños. E n un princ ip io se 
les entregaba una meri enda 
com puest a de unas raj it as 
de salc h ichón, j am ó n, una 
na ranja y un paneci ll o. Des
pués el obsequ io quedó re
du cido a un pastel (el c lás i
co merengue de entonces ) . 

L os árboles que se pl an 
t aban eran , en su mayo rl'a, 
de sombra y de íácil adap t a
ción a este medio tal es 
como acaCias, plátan os , fres
nos y sauces y ot ras especi es 
exót icas como el castaño de 
ind ias y el eucal iptus . 

Hasta 1940 las diferen
tes cop oraciones municipa
les ce lebraron y o rgan izaron 
la F iesta del A rbol a la qu e 
sie m pre dotaron de par tida 
p resupuestaria . A partir de 
ese añ o los nuevos p resu
pu est os ideológicos le resta n 
la d imensión popular a esta 
fiesta hasta su desapar ición, 
desviando el monto presu
puesta rio del capítulo de 
f ies t as popula res hac ia las 
t i p icas fi estas de reafirma
c ión del nuevo régimen. 

La F iesta del A rbo l es 
ot ra t rad ición perd ida y 
van .. . • 

Luis Fernando Ram írez y Madr id 
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LA CAJA DE CUENCA 
Y CIUDAD REAL SE 
SOLIDARIZA CON LA 
COOPERATIV A 
DE LA MADERA 

La Obra Socia l de la 
Caja de Ahorros de Cu enca 
y Ciudad Real en t rega ba el 
pasado 24 de Febrero, a 
dos rep resentantes de la 
C'ooperativa de la Madera 
V irgen de Gracia una ayu da 
económica de 750.000 Pese
t as que serV irán para la 
recon strucción de la fábrica, 
arrasada por las llamas en 
Ju li o pasad o tras el IncendiO 
que se prodUjO por u na 
ch ispa eléctrica. Manuel Jullá. 
Presi dente de la obra SOCial 
de esta enti dad f inanCiera, 
h iZO entrega del cheque a 
Javier Gómez , conla ble de 
la Cooperativa. 

En es l e acto , ce lebrado 
en el Ayu ntam iento, estu
vieron presentes también , 
Máx im o M ora, com o miem
b ro de la Ju nta Rectora de 
la Cooperativa , el primer 
ten ien te de alcal de, Sa nt ia
go Moreno y un replesenta
t e de la Ca ja de Ah orro. 
Según indicó M áXimo M ora 
est e di nero se destin ará a la 
construcción de la cubierta 
del fal so techo , uno de los 
ú ltimos remates que quedan 
por real izar. 

Esta ay uda de la Ob l a 
SOCial de la Caj a de Ah orros 
es una de las ú ltimas contri 
buc iones de la ca dena de 
aportacio nes qu e desde el 
año pasado han Ido llegando 
a la Cooperativa a través de 
la ponenci a espeCial qu e el 
Ayu ntam iento creó para 
can alizar las ayudas destina-

das a la reconstrucción de 
esta fábrica de muebles. 
Esta comisión mixta , forma
da por un tolal de 10 miem
bros y encal gada durante 
estos meses de In formar y 
gestIOnar las ayudas, cele
brará pi oXlmamente una 
última reunión en la que se 
hal á el balance fin al de la 
gestión. 

Esta comisión se puso 
en marcha poco tiem po des
pués del suceso. E l IncendiO 
habia destrUido un patrimo
niO valorado en 3 1 mi ll ones 
de pesetas de los cuales el 
seguro sólo cubrl'a mediO 
millón, dejando Sl/, ti abajo 
a los 25 SOCIOS de la Coope
rati va. Ocho meses después 
la ayuda solidaria de las 
diferentes administraciones 
y del empresanado local 
han hecho pOSible que estos 
traba jadores vuelvan a su 
cometido. De un lado, las 
InstitUCiones han contllbu I
do espeCialmente a su lelan
zamlento. A si, la Junta de 
Comunidades concediÓ un 
préstamo a fondo perdido 
de más de 17 de m illones de 
pesetas, que los coopera 
tivistas han invertido en m a
quinaria . y el A yuntamiento, 
por su parte, se hiZO cargo 
de la obra ciVil. De otro, 
treinta empresas y entidades 
finanCieras han aport ado du
I ante estos meses diferentes 
ayudas de forma deS in teresa
da que han posi b ilitad o la 
reconstrucción. • 
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DEPORTES 

DIA DEL CHORIZO DE· CAMPO A TRAVES 
El pasado dla 17 del 

mes de Enero, se celebró en 
Puertollano, la XXII edición 
del Trofeo del Chorizo de 
Campo a Través, organizada 
por el Area de Deportes del 
Excmo. Ayuntamiento de 
Puertollano, que al mismo 
tiempo, era la tercera prue
ba puntuable del circuito 
regional de cross. 

A pesar de que el tiem
po no acompañó, la partici
pación fue muy importante 
y en el circuito de la Bda. 

630, se dieron cita atletas 
de todas las provincias de 
Castilla-La Mancha, 'as! 
como una representación de 
atletas de la provincia de 
Málaga, entre los que se en
contraban dos atletas ma
rroqu (es que entrenan por 
aquellas latitudes y cuya 
participación fue muy sig
nificativa. Las pruebas 
transcurrieron con absoluta 
normalidad y con una 
buena organización, desta-

II 'PRUEBA 
PUNTUABLE DEL 
CIRCUITO LOCAL DE 
CAMPO A TRA VES 

El p a s a d o día 7 de F e
brero, se celebró en nuestra 
ciudad, en el circuito de 
Campo a Través de la Bda. 
630, la II Prueba Puntuable 
del Circuito local de Campo 
a Través. Esta prueba debe
r la de haberse celebrado el 
pasado mes de Diciembre, 
pero tuvo que ser suspendi
da en aquella fecha por la 
lluvia. 

El circu ita local de 
Campo a Través, consta de 
tres pruebas, que se cele
bran en Octubre, Diciembre 
y Mayo. En esta última, se 
entregan 105 trofeos a aque
llos colegios e institutos que 
han consegu ido u na mayor 
regu laridad en las tres. 

Aprovechando una jor
nada de descanso en el c i r
cu (to regional, al no cele-

brarse la prueba programada 
en Cuenca, se celebró esta 
de carácter local en la que 
participaron los colegios e 
institutos locales. El tiempo 
acompañó en esta ocasión y 
al término de las pruebas, 
el presidente de la Comisión 
de Cultura, Juventud y De
portes, Santiago Moreno 
González y el Delegado Pro
vincial de Cultura de la Jun
ta de Comunidades de Casti
lla-La Mancha, entregaron 
las medallas a los tres pri
meros/as clasificados/as en 
cada una de las categorias. 

Los ganadores de la 
prueba en cada una de las 
categor í as fueron: Jesús 
Gracia González en Vetera
nos, Sandra Hidalgo y Javier 
Bermejo en Benjam (n feme
nino y masculino respectiva-

cada por los medíos infor
mativos, entre los que se en
contraba la televisión regio
nal. 

La prueba "reí na", o sea, 
la categoría sen ior, fue ga
nada por Mohamed Mestour, 
marroqu (, campeón de su 
pa(s de los 3.000 metros 
obstáculos y seleccionado 
para la Olimpiada de Seúl. 

Al térm ino de cada u nas 
de las pruebas, el presidente 
de la Comisión de Cultura, 

mente. Los primeros clasifi
cados en Alevines, tanto 
mascul ino como femenino 
fueron Eloy Ve lasco y Mi
rian Moreno. En Infantiles 
los primeros clasificados 
eran Yolanda Fernández y 

Juventud y Deportes y con
cejal de deportes, Santiago 
Moreno González y el ex
conceja I de deportes, Ma
nuel MarUn-G rande Angu ita, 
entregaron 105 trofeos a los 
tres primeros clasificados de 
todas y cada una de las 
pruebas, así como la clásica 
ristra de chorizos. 

Colaboraron como siem
pre en este tipo de pruebas, 

José Romero, m ien tras que 
en Cadetes, Maria Luisa 
Blanco y José R (os se pro
clamaron vencedores. Los 
ganadores de la categor la 
J u ni o r fu e ron M a (1' a Pi lar 
Galindo y Santiago Arnés . 
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todo el mundo del atletismo 
local, aSI como, la Polic(a 
Municipal, Policía Nacional, 
Cruz Roja y Emergencia 006, 
que hicieron posible, que 
este acontecí m iento fuera 
un auténtico éxito. 

En el cuadro adjunto, se 
pueden observar los resu Ita
dos de cada una de las prue
bas celebradas. 

• 

Mercedes Robad o y 
Francisco Pérez como Pro
mesa y Julio Gómez en 
Senior completaron el cua
d ro de honor en esta II 
Prueba Puntuable del Circu I
ta Local de Campo a Través .• 
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KAVIK, EL PERRO LOBO 
Walt Morey. Editorial SM.. 
Madrid, 1987. 171 páginas. 

La mano del hombre no 
siempre se portó bien con 
Kavik, el protagonista de 
este libro, mitad perro, 
mitad lobo. Cuando K avik 
encuentra al joven Andy, la 
vida cambia para el animal. 
Andy no escatima las cari
cias para su perro. Pero la 
felicidad no dura siempre: 

CURSOS 

Kav i k es separado del m u
chacha y entre los dos se 
interponen más de tres mil 
kilómetros. 

Esta historiá es una bo
nita exposición de los senti
mientos de los animales 
para con los humanos, y de 
como estos, no siempre co
rresponden a los animales 
con cariño y, a veces, inclu
SQ se les trata con desprecio. 

La lectura de este libro 
está recomendada a pa rt i r 
de 12 años, y como dice el 
autor, está dedicado a todos 
los jóvenes de seis a sesenta 
años que saben lo que es el 
cariño de un animal. • 

EL BOSQUE DE LA NOCHE 
Djuna Barnes. Editorial Seix 
Barra\. Barcelona, 1987. 
191 páginas. 

El Bosque de la Noche 
(NightwooD) está conside
rada como la obra maestra 
de Djuna Barnes, y una 
de las grandes novelas de 
nuestro siglo. 

Parls, en 1927, es el es
cenario central de esta con
frontación dostoievskiana, 
en la que los hallazgos de la 
novela contemporánea sir
ven con admirable eficacia y 
refinamiento a una historia 
de gran impacto humano y 
vigor poético. 

Djuna Barnc~ 
El bo que de la noche 

\." .. /J 

TABLON 

En un ambiente de 
fantasmagoria, que fluctúa 
entre la aristocracia, la bo
hemia dorada y el mundo 
del circo, se encarna el enig
ma esencial de la condición 
humana en la figura patética 
de la joven Robin Vote, fas
cinada por la atracción del 
abismo, y en las tres perso
nas que se disputan su amor: 
el falso barón jud la vienés 
Félix Volkbein, la leal Nora 
Flood y la ávida Jenny Pe
therbridge. Y el doctor 
Matthew O ' connor, confi
dente de Félix y Nora, que 
ilumina con sus parlamentos 
las zonas más oscuras de las 
relaciones entre 105 perso
najes. • 

3nA, MADERA DE HEROE 
Miguel Delibes. Ediciones 
Destino. Barcelona, 1987. 
439 páginas. 

Miguel Delibes y los 
adolescentes de su genera
ción se encontraron en 1936 
ante el trágico episodio de 
la Guerra Civil, que les mar
có para siempre. 

Gervasio, el protagonis
ta, va para héroe, y otro 
personaje asumirá el papel 
de traidor, pero la frontera 

entre el heroismo y la trai
ción es tenue, vaga. Este 
libro no es una novela sobre 
la guerra civil, sino la cró
n ica de u nos personajes que 
se ven envueltos en ella. 
Con mano maestra, Miguel ' 
Delibes nos pesenta a papá 
León, el viejo carlista, Ger
vasio y sus amigos, mamá 
Zita, papá Telmo, la señora 
Zoa, los dos Uos gemelos, 
Anselmo Llorente, el cabo 
Pita, unos curas y tantos 
otros personajes empingo
rotados, tiernos pintorescos, 
inteligentes o zafios que 
abrirán, sin saber cómo ni 
por qué, la puerta de la 
sanguinaria tragedia. 

Miguel Delibes en esta 
novela ha dado prueba de 
una enorme madurez inte
lectual y un extraordinario 
manejo de la lengua. • 

Proximamente la Consejerla de Educación y Cultura de la Junta de 
Comu nidades va a convocar una serie de cursos dirigidos a jóvenes en 
desempleo de 18 a 28 años. La convocatoria aparecerá en el Diario 
Oficial de Castilla La Mancha. Los cursos son los siguientes: 

Estas subvenciones han sido convocadas por la Consejer(a de 
Educación y Cu Itura. Puede solicitarse más información en la Dele
gación Provincial de la Consejerla de Educación y Cultura de la Junta 
de Comunidades. c¡. Paloma, 7 - Tel. 221337. Ciudad Real. 

- Curso de monitores deportivos. 
- Curso de monitores de medio ambiente. 
- Curso de animadores socioculturales. 
- Curso de archivos, museos y bibliotecas. 
- Curso de informadores juveniles. 
- Curso de gestión empresarial. 
- Curso de formación para el autoempleo. 

Se puede solicitar más información en la Delegación Prov incial de 

la Consejeria de Educación y Cultura, c¡. Paloma, 7 - Ciudad Real. 

Teléfono 22 03 12. 

SUBVENCIONES 

11 AYUDAS PARA FEDERACIONES Y ASOCIACIONES DE 
PADRES DE ALUMNOS. 
- ¿Quienes pueden solicitar/as?: Federaciones de Padres constitu(das 
en la región, as( como la APAS legalmente reconocidas y las que se 
hallen en proceso de formación. 
- Plazo de Solicitud. Finaliza el 30 de Ma rzo de 1988. 
- Convocatoria : Publicada en el Diario Oficial de Castilla-La Mancha, 
número 57, de 9-XII-87. 

111 ADJUDICACION DE MEDIOS AUDIOVISUALES, INFORMATI
COS Y DE REPROGRAFIA A CENTROS DE ENSEÑANZA Y 
ASOCIACIONES RADICADAS EN CASTILLA-LA MANCHA. 
- ¿Quienes pueden solicitar/as?: Centros de enseñanza de EGB, BUP y 

FP radicados en Castilla-La Mancha, as( como las asociaciones ciudada

nas de la regió n. 
- Plazo de solicitud. 30 de Junio de 1988. 
- Convocatoria . Se publicará próximamente. 

PREMIOS Y CONCURSOS 

PREMIOS CASTILLA-LA MANCHA 
Convoca: Consejer(a de Educación y Cultura de la Junta de Comu

nidades . (D. O. C. M . número 59, 22-12-87) 
Modalidades: Artes plásticas, Periodismo, Video, Creación literaria, 

Investigación. 

ARTES PLASTICAS: Pintura y escultura 
Participantes: Artistas plásticos nacidos o residentes en Castilla-La 
Mancha. Máximo dos obras. 
Premios: 

1.0) Pintura: l.000.000 de Pesetas 
2. 0 ) Escu Itu ra: 1.000.000 de Pesetas. 
Accesit: Pintura y Escultura, dos de 500.000 Pesetas, cuatro de 

250.000 Pesetas y cinco de 150.000 Pesetas cada modalidad. 
Presentación de las obras: Hasta el dla 10 de Abril de 1988. 

CREACION LITERARIA 

Novela: Extensión no inferior a 200 folios. 
Poes(a: Extensión de los libros oscilará entre 500 y l.000 versos. 
Teatro: La extensión será la habitual para certámenes de este tipo, sin 
limite máximo. 
Participantes. Escritores de cualquier nacionalidad, con obras inéditas 
y no premiadas en otros certámenes, escritas en castellano. 
Premios: Novela.- 600.000 Pesetas; Poesla.-400.000 Pesetas; Teatro: 

400.000 Pesetas. 
Remisión de Trabajos: Hasta el 25 de Marzo de 1988. 
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